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Ровно в 4 часа…
22 июня – День памяти 
и скорби.

Это одна из самых печаль-
ных дат в истории нашей стра-
ны. Ранним утром 22 июня 
1941 года, ровно 80 лет назад, 

фашистская Германия без объявления войны 
совершила нападение на СССР. Удар был нане-
сен по военным и стратегическим объектам, 
а также городам. Так началась страшная война, 
которая продолжалась до 1945 года.

В России на зданиях госучреждений при-
спускают флаги. Учреждениям культуры, те-
левидению и радиостанциям рекомендуют 
исключить развлекательные программы. Также 
проводят памятные мероприятия.

Поздним вечером накануне Дня памяти и 
скорби, 21 июня, на мемориале Славы в Бар-
науле зажгли сотни свечей в память героев. 
А сегодня здесь же состоится возложение цветов. 
Минутой молчания почтут память павших.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Важные ответы

30 июня президент Владимир Путин проведет прямую 
линию с россиянами.

Эфир программы запланирован на 12 часов дня по москов-
скому времени. Трансляция прямой линии будет вестись 
на телеканалах: Первый, «Россия-1», «Россия-24», НТВ, ОТР, 
«Мир», а также на радиостанциях.

Вопросы президенту можно задать через специальное мо-
бильное приложение «Москва – Путину», которое позволяет 
выйти на прямую видеосвязь во время эфира. А также через 
сайт программы moskva-putinu.ru (москва-путину.рф) или 
с помощью СМС- или ММС-сообщения на номер 0-40-40 и по 
телефону 8-800-200-4040. Текстовые и видеовопросы можно 
отправить и через соцсети «ВКонтакте» и «Одноклассники».

В прошлом году президент не проводил традиционную 
прямую линию из-за пандемии коронавируса.

Татьяна ПЕРВОВА

Школы будущего
140 центров образования естественно-научной и техно-

логической направленности «Точка Роста» будут созданы 
в 2021 году в школах сел и малых городов Алтайского края. 
На это выделяют почти 220 млн рублей.

«Точки роста» – это образовательные центры, которые 
создаются в селах и малых городах на базе школ по феде-
ральной программе «Современная школа». Дети занимаются 
здесь по цифровому, естественно-научному, техническому 
и гуманитарному профилям.

Центры оснащают цифровыми лабораториями по биологии, 
химии, физике. В комплект оборудования входят также ноут-
бук, многофункциональные устройства, цифровой микроскоп, 
набор для основного госэкзамена по химии, образовательные 
наборы по механике, мехатронике и робототехнике, для 
изучения многокомпонентных робототехнических систем 
и манипуляционных роботов. Средняя стоимость оснащения 
одного центра составляет 1,5 млн рублей.

В текущем году количество создаваемых центров вырас-
тет более чем втрое – 140 против открытых в минувшем 
году 42.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Вузы ждут абитуриентов
Во всех профессиональных образовательных организа-

циях Алтайского края 20 июня начали работу приемные 
комиссии.

Как сообщает Минобрнауки, подать документы по-прежнему 
можно максимум в пять вузов. Также учебное заведение будет 
самостоятельно устанавливать самое большое количество 
специальностей и направлений подготовки, по которым 
абитуриенту можно участвовать в конкурсе. Раньше допуска-
лось не более трех направлений, а сейчас – от двух до десяти.

На сайте ведомства есть справочники для поступающих 
«Куда пойти учиться в 2021 году».

Алёна ИВАНОВА

Затаились
По региону фиксируется спад активности клещей. Тем 

не менее, по словам эпидемиологов, опасность пострадать 
от присасывания этих членистоногих остается.

В этом году в поликлиники с жалобами на присасывание 
клещей обратились 7 170 человек, из них более 2,1 тыс. детей. 
Всем пострадавшим проведено профилактическое лечение.

С начала эпидсезона выявлено 197 случаев подозрения 
на заболевание сибирским клещевым тифом, четыре – на 
боррелиоз. Подтверждены два случая клещевого энцефалита. 
При этом сейчас в стационарах находятся девять больных, 
у которых подозревают подобный диагноз. Один из них – 
в тяжелом состоянии.

Светлана ЯКОВЛЕВА

289 955    
  
  
 
В том числе только первая прививка противо-

коронавирусными вакцинами у 48 779 человек. 
241 176 жителей края комплекс иммунизации 
завершили, сделав по два компонента.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
порывы 15-20 м/с. Дожди, местами 

сильные ливневые дожди, 
грозы, град. 

+5о +10о

ночь

+15о +20о

день

+15о +20о +15о +17о

+15о +20о

день +5о +10о

ночь

Ветер западный, 8-13 м/с, 
порывы 17-22 м/с. На большей 
части территории дожди, 
ночью местами сильные дожди, 
грозы. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 
днем 8-13 м/с, порывы 18-23 м/с. 
В отдельных районах дожди, 
грозы.

23 июня

24 июня

Ограничения возвращаются
  ТЕМА ДНЯ .

«Повезло мне 
с землёю такою…»

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Внеплановое заседание 
оперштаба Алтайского 
края завершилось реше-
нием об ужесточении 
антиковидных мер.

Н� ����������� 
�� ����������

Массовые мероприятия, 
рассчитанные на 1000 и более 
человек, отменяются. Глава 
региона Виктор Томенко по-
ручил проработать вопросы 
изменения форматов прове-
дения уже запланированных 
мероприятий.

«Ситуация с распростра-
нением коронавирусной ин-
фекции в регионе по своим 
показателям не драматична, 
но начинает ухудшаться. 
В совокупности с тем, что про-
исходит в целом по стране, 
в столице, в московском ре-
гионе и у наших соседей, мы 
с вами должны озаботиться 
предупредительными мерами. 
По опыту прошлого года мы ви-
дим, что обстановка, которая 
складывается в европейской 
части страны и у соседей, рано 
или поздно дойдет до нашего 
региона», – отметил губернатор.

Количество заразившихся на 
протяжении последних недель 
в стране растет, наблюдается 
тенденция к снижению воз-
раста заболевших до 18–49 лет. 

У 92% заболевших фиксируются 
симптомы ОРВИ и пневмонии. 
Вызовы скорой помощи участи-
лись почти на 40%. Сложивша-
яся картина по заболеваемо-
сти ОРВИ и пневмониями для 
мая-июня нехарактерна.

Региональный Минздрав на 
всякий случай нарастил коли-
чество коек на полтысячи за две 

недели. К настоящему моменту 
в крае работают 10 КТ-центров, 
организованы запасы средств 
индивидуальной защиты для 
медиков и лекарств для паци-
ентов. Виктор Томенко также 
поручил краевым Минфину и 
Минздраву проработать вопрос 
по увеличению объемов тести-
рования в 2,5–3 раза.

Рассматривается идея сде-
лать вакцинацию обязательной 
для отдельных категорий граж-
дан. В то же время число жела-
ющих добровольно получить 
прививку удвоилось и достигло 
четырех тысяч обращений в 
сутки. Мощности алтайской 
системы здравоохранения 
позволяют вакцинировать 
15 тысяч человек в сутки.

�������� �� �������
Между тем в крае отмеча-

ется подъем заболеваемости 
ковидом. Так, за последние 
две недели ежедневный при-
рост заболевших увеличился 
с 9 до 20%.

Об этом журналистам рас-
сказали специалисты регио-
нального Министерства здра-
воохранения края и краевого 
управления Роспотребнадзора. 
Напомним, из-за распростра-
нения коронавируса мэр Мо-
сквы Сергей Собянин объявил 
в городе нерабочие дни с 15 по 
19 июня. Каникулы не исклю-
чают и в других регионах стра-
ны. В Алтайском крае вынуж-
денных выходных пока нет. 
Есть только рекомендации 
по ограничению проведения 
массовых мероприятий. Тем 
не менее, количество коек в 
ковидных госпиталях стали 
наращивать с 6 июня.

(Окончание на 2 стр.)

В Алтайском крае прошли мероприятия литера-
турного фестиваля Роберта Рождественского.

В����� �������� �����
Официальное открытие фе-

стиваля 18 июня состоялось по 
традиции в Белом зале ГМИЛИ-
КА. Но мероприятия праздника 
литературы начались уже за два 
дня до торжества.

В Барнауле состоялась встреча 
с директором Государственного 
музея истории российской ли-
тературы имени В.И. Даля, про-
фессором РГГУ Дмитрием Баком. 
В Косихе молодая поросль талан-
тов перенимала опыт у мэтров на 
межрегиональном семинаре: его 
участники обсуждали лучшие ра-
боты – 30 рукописей было отобра-
но из представленных на конкурс. 

Открытое заседание секретариата 
Союза писателей России прошло 
в Шишковке: главный редактор 
«Роман-газеты» Юрий Козлов, 
секретарь правления СП России 
Алексей Шорохов и руководите-
ли отделений Союза писателей 
России Сибирского федерального 
округа обсуждали насущные про-
блемы. Гости-писатели провели 
не одну встречу с читателями 
в библиотеках Барнаула, Новоал-
тайска, Павловска, Косихи. В это 
же время все жители края могли 
познакомиться в сети с работами 
участников II открытой творче-
ской лаборатории видеопоэзии 
Роберта Рождественского.

(Окончание на 3 стр.)Вид с Яра любви.

Обсуждается идея сделать вакцинацию обязательной.

Ирина Петкевич.

Песни на слова Роберта Рождественского в тот день звучали над Яром.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

– На сегодняшний день в крае ин-
фекция обнаружена у 53 тыс. человек. 
Только за 20 июня зарегистрировано 
100 новых заболевших, – поясняет на-
чальник отдела эпидемиологического 
надзора и санитарной охраны террито-
рии Управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Ольга Егорова. – Если 
раньше диагноз ставили в большин-
стве своем людям от 50 лет, то сегодня 
болеют жители края от 18 до 40 лет. 
В 93% случаев заболевание проявля-
ется в виде ОРВИ и пневмонии, 7% – в 
бессимптомной форме.

По словам начальника отдела органи-
зации медицинской помощи взрослому 
населению Минздрава края Жанны 
Вахловой, из 290 тысяч привитых за-
болели 184 человека. Инфекцию пере-
носят в легкой форме.

– Запас вакцины в крае стабильно 
имеется на 5–7 дней. Хранится она на 
складе или в лечебных учреждениях. 

Мы всегда ее можем перераспреде-
лить. Кстати, за последнюю неделю 
увеличилось количество желающих 
привиться. Это число выросло еще и в 
связи с тем, что были проведены сове-

щания на уровне губернатора с главами 
муниципалитетов о необходимости 
стимулирования населения по этому 
вопросу. К нам стали обращаться мно-
гие предприятия с просьбой выехать на 

рабочие места и привить сотрудников, 
– сказала Жанна Вахлова.

Специалисты просят жителей края 
соблюдать простые правила: носить ма-
ски в общественных местах, чаще мыть 
руки, пользоваться антисептиками и 
соблюдать социальную дистанцию в 
полтора метра. При первых признаках 
заболевания нужно немедленно обра-
титься в больницу.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТЕМА ДНЯ .

Прописка сменится,  
надбавка останется
Алтайским пенсионерам из села 
сохранят их выплаты при пере-
езде в город.

Президент России Владимир Путин в 
мае поручил рассмотреть вопрос о сохра-
нении дополнительных выплат к пенсии 
работников сельского хозяйства, если они 
переехали жить в город.

В итоге Госдума приняла законопроект, 
сохраняющий надбавки пенсионерам при 
переезде на новое место жительства. Он всту-
пит в силу с января 2022 года. Ранее 25-про-
центная доплата снималась автоматически, 
когда пожилые люди с 30-летним стажем 
работы в районе меняли деревенскую про-
писку на городскую.

Этой новостью доволен 68-летний Алек-
сандр Губерт. Два месяц назад он переехал 
в Барнаул вместе с супругой. Родом из Ка-
захстана. Много лет прожил в Завьяловском 
районе, трудился в местном колхозе меха-
низатором. Кстати, по стопам отца пошел 
один из сыновей, Александр.

– Всегда с сыном обсуждаем по телефону 
рабочие нюансы, – продолжает собеседник.

Он рад тому, что после переезда надбавка 
к пенсии сохранится.

– Это будет хорошая возможность под-
копить средства на подарки любимым 
внукам, – улыбается Александр Алексан-
дрович.

Иван Мостин из Солтонского района тоже 
всю жизнь в сельском хозяйстве. Он – ком-
байнер. С удовольствием вспоминает былые 
годы:

– Трудиться я любил, хоть было и непро-
сто. Технику всегда готовил заранее, поэто-
му и не было простоев в работе. Зимой на 
тракторе раздавал корма для животных, 
весной сеял культуры, летом занимался 
заготовкой кормов. Осенью пересаживался 
на зерноуборочный комбайн.

Полгода назад переехал жить к детям в 
Бийск. Был рад тому, что надбавка останется.

– «Зарплата» также будет приходить с 
приятным бонусом. Эти деньги люди, про-
работавшие всю жизнь в селе, заслужили, 
– подчеркнул он.

Одними из тех, кто активно продвигал 
эту инициативу, были депутаты Госдумы 
от Алтайского края Даниил Бессарабов и 
Иван Лоор. Как говорят народные избран-
ники, когда они встречались с жителями 
разных районов и спрашивали о проблемах, 
которые интересуют людей из глубинки, 
пенсионеры одной из первых называли си-
туацию с надбавками, просили скорее ее 
разрешить. «Ранее мы добились того, чтобы 

более 40 тысяч алтайских пенсионеров, 
проживающих в селе, стали получать 25-про-
центную доплату к пенсии за 30-летний 
стаж работы в сельском хозяйстве. Но при 
переезде средства терялись. Чтобы устра-
нить эту несправедливость и сохранить 
за людьми право на повышенную пенсию 
за тяжелый труд, были приняты соответ-
ствующие поправки», – говорит Даниил 
Бессарабов.

«Наконец мы сняли «ценз оседлости». 
Это решение очень важное, его удалось от-
стоять благодаря поддержке вице-спикера 
Госдумы Алексея Гордеева, председателя 
аграрного комитета Владимира Кашина, 
члена аграрного комитета Игоря Стан-
кевича. Принятие подобных поправок 
происходит не так быстро, как хотелось 
бы, есть определенный механизм, но я 
рад, что мы поставили наконец справед-
ливую точку в этом вопросе», – подчеркнул 
Иван Лоор.

Отметим, что надбавки сохранятся для 
тех пенсионеров, которые стали их полу-
чать начиная с 2019 года и с этого периода 
переехали жить в другое место.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Со школьной скамьи
Кадетские классы МЧС России откроются в бийской сред-

ней школе № 18 и Пригородной школе Славгорода.
Их воспитанникам привьют умения и навыки, позволяющие 

предотвращать чрезвычайные ситуации, помогать людям. Каде-
ты наряду с общеобразовательными дисциплинами изучают и 
профильные. Многие из них в будущем собираются посвятить 
свою жизнь службе в МЧС.

Сейчас прорабатывается возможность открытия кадетских 
классов в других муниципальных образованиях Алтайского края.

А сертификат – липовый
В России начались проверки по факту выявления фаль-

шивых сертификатов о вакцинации от COVID-19.
Как сообщил Минздрав России, в некоторых регионах по-

явилась информация о продаже поддельных прививочных 
сертификатов. Они имели печати поликлиник, но на самом 
деле не выдавались этими медучреждениями.

Сейчас проводятся оперативно-разыскные мероприятия для 
пресечения продажи фиктивных документов. Так, в Москве уже 
возбуждено 24 уголовных дела, три из них направлены в суд.

В Минздраве призвали не пытаться приобрести такой ли-
повый документ, а «позаботиться о своем здоровье и пройти 
вакцинацию».

И град на голову
В субботу, 19 июня, в Новоалтайске прошел сильный град. 

Местами его размер достигал грецкого ореха.
Хотя новоалтайцы, изнывая от жары, и ждали дождей, но к 

граду они были точно не готовы.
Природная стихия бушевала недолго, но за 20–30 минут суме-

ла нанести существенный урон приусадебным участкам. Град 
поломал рассаду, изрешетил листья капусты, побил молодые 
яблоки и крыжовник.

Семь часов  
до родины пирамид

С 20 июня из Барнаула можно улететь в Каир без пересадок.
Желающие отправиться в столицу Египта проведут в небе более 

7 часов на воздушном судне Boeing 757-200, который вмещает до 
238 пассажиров. Самолеты будут летать по воскресеньям.

Татьяна ПЕРВОВА

О пенсии и стаже
Отделение Пенсионного фонда РФ по Алтайскому краю 

проводит 23 июня прямую линию по актуальным вопросам 
назначения и выплаты пенсий.

Консультировать будут начальник отдела организации назна-
чения и перерасчета пенсий Валентина Натарова и заместитель 
начальника отдела организации назначения и перерасчета 
пенсий Ирина Вебер. Звонить нужно по телефону (3852) 39-98-00 
с 10 до 11 часов.

Обратившиеся получат разъяснения по вопросам, относя-
щимся к компетенции ПФР. Например, право на установление 
пенсии, выплаты и удержания из нее, выход на пенсию досрочно 
и прочее. Также можно задать вопросы о материнском капитале, 
назначении социальных выплат и так далее.

Напомним, с 2019 года изменен закон о пенсиях. Предусмо-
трено постепенное повышение пенсионного возраста, также 
законодательно закреплена новая категория граждан – «пред-
пенсионеры». Кроме того, изменились и принципы назначения 
социальной доплаты к пенсии неработающих пенсионеров до 
величины прожиточного минимума в регионе.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Без лишних хлопот
В Алтайском крае упростят 
порядок постановки на учет 
граждан, нуждающихся в де-
ловой древесине.

На июньской сессии депутаты крае-
вого Законодательного Собрания едино-
гласно поддержали проект изменений в 
региональный закон «О регулировании 
отдельных лесных отношений на тер-
ритории Алтайского края». Документ 
предусматривает сразу несколько нов-
шеств. Часть из них касается выделения 
населению дров и деловой древесины.

Теперь уполномоченные органы бу-
дут не вправе требовать от заявителя 
документы, которые могут быть пред-
ставлены в порядке межведомственного 
информационного взаимодействия.

– Гражданин должен подать заяв-
ление, представить паспорт. Если это 
новое строительство, то разрешение 
на него. Если ремонт дома, то свиде-
тельство на собственность. Все осталь-
ные документы передаются в порядке 
межведомственного взаимодействия 
государственных органов, – пояснил за-
меститель председателя АКЗС – предсе-
датель комитета по аграрной политике 
и природопользованию Сергей Серов.

Еще одно изменение касается тех, 
кто встал в очередь за древесиной, но 
затем продал участок и расположенные 
на нем объекты недвижимости. В новой 
редакции документа прописано, что 
они будут сниматься с учета. Принятый 
законопроект также снимет с органов 
местного самоуправления обязанность 

осуществлять контроль за целевым 
использованием древесины, заготов-
ленной гражданами для собственных 
нужд. Федеральный закон № 131 таких 
полномочий муниципалитетам не дает.

– Тем не менее этот вопрос остается 
в центре нашего внимания. На заседа-
нии Совета по взаимодействию АКЗС 
с представительными органами му-
ниципальных образований местным 
органам власти было рекомендовано 
создать в районах и поселениях комис-
сии и осуществлять этот контроль, – 
прокомментировал Сергей Серов.

Одним из главных изменений ста-
ло наделение краевых автономных 
учреждений, подведомственных 
Министерству природных ресурсов 
и экологии Алтайского края, правом 

продажи древесины гражданам для соб-
ственных нужд. Полученные средства 
будут направляться на финансирова-
ние мероприятий по охране, защите 
и воспроизводству лесов.

– Краевые автономные учреждения 
осуществляют контроль более чем за 
2 млн гектаров леса, – отметил Сергей 
Серов. – Для исполнения госпрограммы 
необходимо порядка 300 млн рублей. 
Из федерального бюджета на эти цели 
регион получает 124 млн рублей. Мы не 
раз обращались за тем, чтобы финан-
сирование было увеличено, но карди-
нально изменить ситуацию не удалось.

С принятием документа появится воз-
можность задействовать внебюджетные 
источники для защиты лесов.

Вадим КУЛЕШОВ

Начальник Управления 
ветеринарии Алтай-
ского края Владимир 
Самодуров настоя-
тельно порекомендо-
вал жителям края, 
имеющим частные 
подворья, кипятить 
молоко, если их жи-
вотное больно лейко-
зом.

Лей� коз
По словам руководителя 

краевого ведомства, в крае 
123 неблагополучных пункта 
по лейкозу и всего 8 чистых 
от этого инфекционного за-
болевания КРС районов. Зара-
женные животные не лечатся, 
поэтому их отправляют на 
убой. Исследования на лей-
коз в фермерских хозяйствах 
ветврачи проводят два раза в 
год, весной и осенью. Сейчас 
в фермерских хозяйствах око-
ло 30 животных – носителей 
вируса. Они будут отправле-
ны на промзабой в течение 
30 дней.

Частники должны при 
обнаружении признаков за-
болевания самостоятельно 
обратиться на ветстанцию, 
чтобы животному провели 
исследование. Если выявится, 
что оно больно, его запретят 
выгонять в общее стадо или на 
свободный выпас, чтобы вирус 
не распространился дальше. 
Его нужно содержать дома до 
момента отправки на забой.

Несмотря на сложившую-
ся ситуацию, молоко с част-
ных подворий продолжают 
принимать на перерабаты-
вающие предприятия без 
ограничений, в том числе и 
из неблагополучных пунктов. 
У людей возникают вопросы, 
насколько безопасно это моло-
ко от переработчиков.

Владимир Самодуров заве-
рил, что такое молоко безопас-
но, так как на заводах его па-
стеризуют, а это убивает вирус.

А вот с молоком, которое 
вы собираетесь пить прямо 
«от коровки», нужно прояв-
лять осторожность. Если жи-
вотное является носителем 
вирусного заболевания, то 
молоко перед употреблени-
ем следует прокипятить, и 
будете здоровы.

Спикер пресс-конференции 
также добавил, что, если на 
подворье находится больное 
животное, сообщить об этом 
можно в Управление ветери-
нарии Алтайского края.

Паде�ж скота
В марте этого года в одном 

из хозяйств Завьяловского 
района произошел падеж 
крупного рогатого скота. По-
гибло 70 животных. Фермер 

сразу не произвел утилизацию 
трупов животных. Специа-
листы краевого управления 
ветеринарии выезжали на 
место, чтобы зафиксировать 
факт падежа, были проведены 
все исследования на наиболее 
опасные инфекции. Россель-
хознадзор организовал вне-
плановую проверку хозяйства, 
а также провел дезинфекцию 
мест нахождения трупов жи-
вотных.

Всем известно, что разрабо-
тана вакцина для животных 
от коронавируса. В Алтайский 
край она пока не поступила, 
так как на его территории не 
выявлено животных, заразив-
шихся опасной инфекцией. 
По словам Владимира Самоду-
рова, проведены профилакти-
ческие исследования живот-

ных в Барнаульском зоопарке 
и  ряде других объектов, пока 
ничего не обнаружено.

Но если возникнет необхо-
димость, вакцину закупят и 
провакцинируют ближайших 
контактеров с людьми – ко-
шек, собак и т. д.

Бешенство й ящур
Начальник ветуправления 

охарактеризовал ситуацию 
по заболеванию бешенством 
у животных как контроли-
руемую, если учесть, что в 
2001 году в крае зафиксиро-
вано 10 неблагополучных 
пунктов, а в последние годы 
– 3–4 пункта. Тем не менее 
в районах, где была обнару-
жена когда-либо вспышка 
бешенства, проводят профи-

лактическую вакцинацию 
животных.

Носители заболевания – 
лисы, волки, барсуки. В про-
шлом году вакцинацию прове-
ли в половине районов, в этом 
году обещают выполнить на 
территории всего края.

Двенадцать районов края 
граничат с Республикой Ка-
захстан, поэтому в них тра-
диционно проводится вакци-
нация животных от ящура. 
В прошлом году привито более 
500 тысяч парнокопытных.

Остальная территория сво-
бодна от вакцинации. Сейчас 
Алтайскому краю присвоен 
статус «благополучный без 
вакцинации до следующего 
решения Международного эпи-
зоотического бюро», которое 
МЭБ принимает дважды в год.

Кадры
Разумеется, обеспечивают 

благополучную ситуацию по 
инфекционным заболеваниям 
ветврачи. Их в крае более 1300. 
Дефицит составляет 32 чело-
века. Отсутствие нормальных 
зарплат ветеринарное началь-
ство пробует компенсировать 
целевыми направлениями для 
студентов аграрного вуза, субси-
диями на строительство жилья 
специалистам и популяризаци-
ей профессии путем проведе-
ния конкурса «Лучший по про-
фессии». Статистика говорит 
о невысокой эффективности 
этих мер. С 2018 года из рядов 
ветеринарных служб уволилось 
300 человек, устроилось – 280, 
из них 55 целевиков.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ВЕТЕРИНАРИЯ .

  ЗАКОНЫ .

  НОВОСТИ .

  В АКЗС .

Кипятите молоко –  
будете здоровы

Ограничения возвращаются

Частники 
должны при 
обнаружении 
признаков за-
болевания  
самостоятель-
но обратиться  
на ветстанцию. 

«Если раньше  
диагноз ставили в 
большинстве своем 
людям от 50 лет,  
то сегодня болеют  
жители края  
от 18 до 40 лет». 

«Наконец мы сняли 
«ценз оседлости»  
и поставили справед-
ливую точку в этом 
вопросе». 

(Начало на 1 стр.)

За последнюю неделю количество желающих привиться увеличилось.

В крае более 1300 ветврачей.

Владимир Самодуров.
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Алтай� ское краевое Законодательное Собранйе 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 18.06.2021 № 195

О назначенйй выборов депутатов Алтай� ского краевого 
Законодательного Собранйя восьмого созыва

В соответствии со статьей 5 Федерального закона от 6 октября 1999 
года № 184-ФЗ «Об общих принципах организации законодательных 
(представительных) и исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации», статьей 10 Федерального 
закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации», статьями 121, 127 Кодекса Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве Алтайское краевое Законодательное Собрание 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить выборы депутатов Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания восьмого созыва на 19 сентября 2021 года.

2. При проведении выборов применять схему одномандатных 
избирательных округов, утвержденную постановлением Алтайского 
краевого Законодательного Собрания от 29 января 2016 года № 9 (с 
изменениями, внесенными постановлением Алтайского краевого 
Законодательного Собрания от 27 ноября 2020 года № 338). Число 
избирателей, зарегистрированных на территории краевого избира-
тельного округа по состоянию на 1 января 2021 года, – 1803626 человек.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская 
правда» не позднее чем через пять дней со дня его принятия.

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания А.А. РОМАНЕНКО.

Скоро искупаемся
На реке Оби около Барнаула стабилизировался уровень 

воды. В связи с этим подрядная организация приступила к 
подготовке пляжа на острове Помазкин.

Сегодня здесь идет очистка территории от мусора, готовятся 
места для установки биотуалетов и контейнеров для мусора, орга-
низуется спасательный пост. Проверены водопроводные системы и 
установлены питьевые фонтанчики, сообщили в городской мэрии.

В ближайшее время водолазы обследуют акваторию.
Специалисты краевого управления Роспотребнадзора про-

верят питьевую и речную воду, а также песок с территории 
пляжа.

Татьяна ПЕРВОВА

Премия  
за прививку

Жителям Новосибирска заплатят по 1000 рублей за 
прививку от коронавируса.

Такие деньги за соответствующую прививку выпла-
чивают, к примеру, сотрудникам новосибирского бара 
BlaBlaBar. Гендиректор компании Андрей Васин отметил, 
что решил ввести премии, потому что не хочет введения 
жестких ограничений для бизнеса, как это делают в Ке-
мерове и Москве и ранее было в Новосибирске. Премии 
для привитых сотрудников выплачивает также Новоси-
бирский завод полупроводниковых приборов. Руковод-
ство предприятия ввело выплаты – по 4000 рублей за три 
летних месяца тем, кто сделает две прививки и получит 
сертификат.

Жилья больше –  
цены ниже

Кемерово вошло в число городов с самыми высокими 
ценами на новостройки.

В их число попали также Мурманск, Хабаровск, Тула и 
Набережные Челны. Рост стоимости квадратного метра 
в этих городах в 2020 году составил 30–33%. По мнению 
губернатора Кемеровской области Сергея Цивилёва, рост 
цен в Кузбассе можно остановить увеличением строитель-
ства жилья.

Взятки не популярны?
За четыре месяца 2021 года в Омской области зафик-

сировано снижение числа преступлений, связанных с 
получением взятки.

Так, по данным Генеральной прокуратуры РФ, в регионе 
за период с января по конец апреля было зарегистрировано 
13 фактов получения взятки, тогда как за весь 2020 год 
таких оказалось 50. Таким образом, по этому показателю 
снижение уже составило 35%.

Спасибо, Александр
Томичи в рамках традиционного марафона фон-

да «Обыкновенное чудо» за три месяца собрали более 
5,5 миллиона рублей на помощь детям-инвалидам, из 
них 2 миллиона внес неизвестный мужчина.

По словам главы фонда Светланы Григорьевой, этот 
человек назвался Александром Валерьевичем. «Больше 
мы о нем ничего не знаем, но мы ему безмерно благодар-
ны. Это самое большое пожертвование от физического 
лица за все время существования фонда», – отметила  
она.

Лев на камне
Три проекта молодых архитекторов и дизайнеров 

получат гранты от администрации Красноярска как 
победители конкурса социальных проектов по оформ-
лению городских пространств «ИСКРА-2021».

Новые арт-объекты появятся в городе уже в этом году. 
На центральной набережной это будет стилизованный 
лев на камне из листового металла. Грани этой фигуры, по 
словам автора проекта Дмитрия Юшкова, символизируют 
многогранность возможностей, которые открываются 
перед жителями города на Енисее. Еще один объект – кра-
сивая роспись с символикой Красноярска «Круги на воде», 
а также место для отдыха «Квант Сибири» – кубические 
конструкции на газоне.

По материалам информагентств подготовил  
Константин СОМОВ

Автор рассказа, уро-
женка Барнаула, уже 
публиковалась в нашей 
газете. Тогда она дели-
лась впечатлениями о 
путешествии к дале-
ким камчатским вул-
канам. В этот раз ее 
путешествие оказалось 
еще дальше – в роковой 
1943-й…

***
Передача информации – 

дело не простое. С одной сторо-
ны, ее надо передать, а с другой 
– принять. Но когда случается 
это самое «вдруг», когда возни-
кает контакт между людьми, 
то опыт одного человека со-
относится с опытом другого. 
Возникает сопричастность, 
со-причастность.

Многие из наших современ-
ников не могут почувствовать 
эту сопричастность со своими 
близкими, воевавшими и не 
пришедшими с войны. «Бес-
смертный полк» – попытка 
восстановить связь с нашими 
предками. Но это дело – общее 
для всех. А чтобы каждому иду-
щему в этом полку ощутить 
связь времен, нужно пройти 
какой-то отдельный, свой путь. 
Для меня это было так…

«Это нашй родные»
Дед мой, Павел Александро-

вич Говорский, был призван в 
РККА в 1942 году. После учебки 
в Красноярском крае младший 
лейтенант попал в сибирскую 
219-ю дивизию, в 727-й стрелко-
вый полк, державший оборону 
в районе деревень Щучье – Пе-
реезжее Воронежской области 
на берегу Дона. Боевая задача 
была не допустить фашистов 
к Сталинграду и не дать зам-
кнуть кольцо. Несколько меся-
цев шли оборонительные бои…

14 января 1943 года коман-
дованием был дан приказ пе-
рейти в наступление. Силы 
противника значительно 
превосходили силы наших 
воинов. В районе Щученского 
плацдарма перепад высот: на 
высоком берегу Дона распола-
гались части противника (на 
этом участке фронта – в основ-

ном из венгров), а на другом 
берегу, ниже – наши части. 
Зима, холод – и шквальный 
огонь со стороны мадьяров… 
И под этим огнем нужно было 
атаковать противника. В на-
ступлении погибли тысячи 
наших солдат. В Щученском 
музее сейчас можно увидеть 
фотографию поля боя: оно все 
усеяно телами убитых… Это 
поле мне теперь снится. Где-то 
на нем лежит мой дед.

Наверное, можно сказать, 
что нашей семье повезло. Тело 

Павла Говорского нашли после 
освобождения территории, как 
только стал стаивать снег. Его 
опознали по медальону, а в са-
поге нашли неотправленное 

прощальное письмо, адре-
сованное жене. Похоронили 
деда в братской могиле в селе 
Щучьем. В этом году я ездила 
к нему…

Оказывается, война ближе, 
чем можно предположить. 
Директор Щученского музея 
Николай Сафронов рассказал: 
«Воины-сибиряки спасли моих 
будущих родителей – отцу 
тогда было шесть лет, а маме 
два года. Солдаты брали де-
тей на руки, переправляли 
на другой берег Дона. В ходе 
боев Щучье было фактически 
уничтожено, деревню сровня-
ли с землей... Потомки тех во-
инов каждый год приезжают 
сюда поклониться памяти пав-

ших. Все они – наши родные».
И это действительно так. 

Увы, мы сейчас привыкли к 
разобщенности, ничего хоро-
шего не ожидая от общения 
друг с другом. На Дону же мы 
встретили по-настоящему от-
крытых, светлых людей. И это 
не просто слова. Нас встречали 
как близких родственников, 
предлагали кров, делали по-
дарки… Это дорогого стоит!

Он не умел воевать…
Поля, где происходили сра-

жения, решено было не засеи-
вать… Стоя на высоком берегу 
Дона рядом со старыми окопа-
ми, ощущая дурманящие запа-
хи степного чабреца и шалфея, 
я вдруг представила своего деда.

Ему было 34. Сугубо штат-
ский, руководитель отдела 
банка, экономист – очки, ти-
хий интеллигентный голос, 
спокойная, размеренная жизнь 
обычного советского служаще-
го. В 1940-м родился единствен-
ный сын, мой будущий отец…

Мой дед не умел воевать. Ему 
предложили место экономиста 
на железной дороге – броня 
была бы обеспечена. Но он по-
шел защищать Родину, жену, 
сына, ту жизнь, которую любил.

219-я дивизия, в которую 
он попал, была переброшена 
на Щученский плацдарм с 
Дальнего Востока. Дивизия 
раньше участвовала в боях на 
Халхин-Голе, озере Хасан, бой-
цы были обстреляны, хорошо 
одеты. Наверное, Павлу Говор-
скому было непросто коман-
довать опытными солдатами. 
Но в атаку он поднялся первым – 
за ним должен был пойти взвод. 
И первая пуля была его...

Там на Дону дед смотрел на 
меня, и я видела его. Я ощути-
ла ту самую сопричастность… 
Между современным сегодняш-
ним шоссе и полем боя прошел 
трактор и вспахал узкую поло-
ску земли, я нагнулась и под-
няла ржавые гильзы времен 
Великой Отечественной.

А атака та, в первый день ко-
торой погиб Павел Говорский, 
продолжалась до 18 января – 
врага гнали, не останавливаясь. 
И это была победа, но мой дед 
этого уже не узнал.

Ирина ГОВОРСКАЯ  
(Шинкаренко).

На открытии же праздника 
в ГМИЛИКА гости услышали 
стихи и песни на слова Рож-
дественского, а очень многие 
пожелали продолжить зна-
комство с творчеством поэта – 
после того как директор музея 
Игорь Коротков рассказал о 
новых замечательных залах, 
которыми «прирос» косихин-
ский Мемориальный музей 
Роберта Рождественского.

Пятым лауреатом фестива-
ля Рождественского стал ека-
теринбургский поэт Андрей 
Расторгуев. Пандемия создала 
неожиданный прецедент: если 
раньше писатели сначала по-
лучали премию, а потом кни-
гу, то нынче лауреат-2020 на 
презентации выступал уже с 
изданным на Алтае томиком. 
Гости открытия в музее были 
первыми, кто услышал поэму 
«Багрение. Поэма о русских го-
ловах» в искусном чтении и с 
ремарками самого автора. Они 
смогли убедиться в верности 
слов замечательного критика 
Ксении Рождественской. «Это 
мощный многоголосый эпос, 
кровавый и хитрый, причем 
голос здесь, кажется, обретает 
сама земля, а не только люди. 
Сказ о головах оказывается 
притчей о выборе» – так ха-
рактеризовала «Багрение» дочь 
поэта.

Вечером того дня праздник 
продолжился на открытой пло-
щадке перед краевым театром 
драмы. Губернатор Виктор То-
менко обратился к гостям празд-
ника с такими словами:

– Роберт Рождественский 
– один из самых ярких поэ-
тов-шестидесятников. Ежегодно 
в память о нем на его малой ро-
дине мы проводим фестиваль, 

который всегда собирает много 
гостей. К сожалению, в прошлом 
году не получилось провести 
такое важное событие. Но спу-
стя почти два года настоящие 
поклонники Роберта Ивановича 
собираются вновь, чтобы здесь, 
на малой родине поэта, прикос-
нуться вновь к его творчеству и, 
возможно, узнать что-то новое 
о его жизни.

В центре города состоялась 
программа с участием Лите-
ратурного театра Шишковки, 
поэты-участники фестиваля 
читали свои стихи, а песни 
на слова Р. Рождественского 
прозвучали в исполнении мо-
сковской группы «Кватро» в 
сопровождении Симфониче-
ского оркестра краевой филар-
монии (дирижер –  Дмитрий 
Лузин). И «Кватро», и лауреата 
международных конкурсов 
ансамбль «Модерн-квартет» 
услышали также жители, го-
сти Косихи в заключительный 
день фестиваля.

На малой�  родйне
Экскурсии в модельной би-

блиотеке и мемориальном му-
зее поэта; открытие выставки 
«Грани прошлого и настоящего 
в творчестве Ирины Щетини-
ной»; церемония награждения 
участников лаборатории виде-
опоэзии;  традиционные песен-
ные и поэтические площадки, 
«Литературный квартал», ма-
стер-классы рукодельниц на 
Яру любви… А еще спортив-
ные соревнования, баталии 
шахматистов, рок-фестиваль 
«Товарищ Время» – трудно на-
звать все мероприятия празд-
ничного дня в Косихе.

Именно на родине поэта 
традиционно вручается гу-

бернаторская премия. Андрей 
Расторгуев получил ее из рук 
заместителя председателя 
правительства края Дениса 
Губина. Вручая ее, зампред 
отметил: «Мы уверены, что 
фестиваль показывает всей 
стране необычность, благо-
датность косихинской земли, 
Алтайского края, всю красоту 
русской души».

В будущем году исполня-
ется 90 лет со дня рождения 
Роберта Рождественского. Уже 
создан и работает оргкомитет 
по подготовке к празднова-
нию замечательной даты, го-
товится творческая програм-
ма, в планах и капитальный 
ремонт районного Дворца 
культуры.

Гймн Яру
«На Алтае каждый день и 

каждую минуту я впитываю 
удивительную энергетику. По-
нимаю, откуда черпали вдохно-
вение и силы великие люди, 
которые родились на этой зем-
ле» – московский поэт Андрей 
Коровин пришел к выводу, кото-
рый делают многие гости края.

Яр любви… В нем все: вы-
сота полета, шум ветра, ширь 
полей, белизна берез, течение 
плавное реки, темная глубина 
соснового бора, говор святого 
источника... Привыкнуть к этой 
красоте невозможно, она каж-
дый раз – другая.

Нынче модны разные рей-
тинги: «топ знаковых мест», 
«пять самых красивых…», 
«десятка лучших…» измеря-
ют достоинства природы в 
масштабах края, страны, всей 
планеты. Наш же Яр любви для 
тех, кто здесь хоть раз побывал, 
навсегда остается местом силы, 

точкой притяжения. И каждый 
наверняка согласится – имен-
но здесь вольно душе, именно 
здесь рождаются поэты…

Об этом на Яру говорила ми-
нистр культуры края Елена 
Безрукова:

– Семья Роберта Рождествен-
ского и Аллы Киреевой всегда 
была очень гостеприимной и 
собирала вокруг себя друзей. 
В их доме пели, читали стихи, го-
ворили о важных вещах. Робер-
та Ивановича давно уже нет на 
этой земле, но его дух незримо 
пребывает с нами и продолжает 
собирать в Косихе и Барнауле 
много-много людей, которые 
приезжают, чтобы прикоснуть-
ся к его слову, к духу этого поэти-
ческого места с замечательным 
названием «Яр любви».

Очень немногие из видев-
ших в Косихе эту молодую ин-
тересную женщину знали о ее 
причастности к семье Рожде-
ственских. Она же держалась 
крайне скромно. Первый мой 
вопрос к дочери двоюродно-
го брата поэта был, конечно, 
риторическим – я знакома с 
семьей барнаульских Петке-
вичей уже больше десяти лет:

– Ирина, скажите, вы ощу-
щаете причастность к этому 
событию, к самому поэту?

– Конечно! И очень горжусь. 
Такое родство налагает ответ-
ственность, и нужно держать 
себя достойно.

– Ваш сын Илья, так похо-
жий на поэта, на его родине 
уже был. Младших внуков 
Михаила Никодимовича 
первым делом в Косихе куда 
приведете?

– Конечно же, на Яр любви! 
Именно здесь – начало начал…
Светлана АЛЕКСАНДРОВА,  

Евгений НАЛИМОВ 
 (фото)

  ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ .

  ТРАДИЦИЯ .

  ОФИЦИАЛЬНО .

  КРАТКО .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

«Это поле мне теперь снится...»

«Повезло мне с землёю такою…»
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Министерство финансов Алтайского края выражает соболез-
нования Ольге Робертовне Шиллер по поводу смерти ее матери

ШИЛЛЕР
Зои Николаевны.

Присоединяйтесь к группам «АП» 
в социальных сетях. 

Общайтесь, участвуйте 
в акциях и розыгрышах! Ре

кл
ам

а

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

 9 Куплю мед, пергу.  
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

Ре
кл
ам
а ТРЕБУЕТСЯ ВЕТВРАЧ, 

60 км от г. Барнаула, 
достойная зарплата, 
благоустроенное жилье 
предоставляется.

Тел. 8-960-960-0984.

Ре
кл
ам
а

Мемориал в селе Щучьем.Имя героя среди многих имен...

Павел Александрович Говорский.

«Ему предложили место эконо-
миста на железной дороге – броня 
была бы обеспечена. Но он пошел 
защищать Родину, жену, сына,  
ту жизнь, которую любил».

«Фестиваль показывает всей 
стране необычность, благодат-
ность косихинской земли».

(Начало на 1 стр.)

Центр притяжения.На Яру любви.
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С 16 по 18 июня в бас-
сейне спорткомплекса 
«Обь» прошел II этап 
Кубка Сибири по пла-
ванию. Соревнования 
имели статус  все-
российских, поскольку
в столице Алтайского 
края собралось около 
830 сильнейших пловцов 
из 13 регионов страны: 
от Красноярского и За-
байкальского краев до 
республик Хакасия, Бу-
рятия и Алтай.

Н�����������
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Как отметил главный судья 
соревнований Александр Звя-
гинцев, Кубок Сибири – одно 
из старейших соревнований 

на территории не только Си-
бирского федерального округа, 
но и страны.

«В этом году мы проводим 
уже 27-й сезон Кубка Сибири. 
Насколько я помню, старше 
только Всероссийские сорев-
нования «Весёлый дельфин» 
в Санкт-Петербурге. Мы про-
пускали прошлый год из-за 
коронавируса, поэтому сейчас 
даже непривычно, что к нам 
приехало столько команд и 
спортсменов», – сказал он.

Раньше всероссийский тур-
нир проходил в четыре этапа, 
а по итогам трех лучших фор-
мировались итоговые места 
спортсменов. Теперь же регла-
мент слегка изменился и, по 
сути, каждый этап является 
автономным. Один такой уже 
прошел в Хакасии со 2 по 5 мар-
та (там алтайские спортсмены 
завоевали 16 медалей), и вот 
настала очередь Барнаула.

В������ �����������
За три дня соревнований 

комплекты наград разыгры-
вались среди двух возрастных 
категорий: в младшей группе 
состязались юноши 2007-2008 
года рождения и девушки 
2009-2010 года рождения, а в 
старшем возрасте выступали 
юноши (2005-2006) и девушки 
2007-2008 года рождения.

Тренер СШОР «Обь» Алек-
сандр Белик признался, что на 
этих соревнованиях в каждой 
группе был высокий уровень 
конкуренции.

«На Кубке Сибири, как пра-
вило, слабые пловцы не высту-
пают. Здесь у любого участника 
как минимум есть первый или 
первый юношеский разряд. В 
этом году приехали спортсме-
ны – победители и призеры 
первенства России, в том чис-
ле Алиса Михеева из Кемерово 

или омич Ярослав Дед. Очень 
много кандидатов в мастера 
спорта – их 45. Очень сильные 
составы привезли команды Но-
восибирской (рекордные 320 
человек. – Прим. ред.) и Омской 
областей, вот с ними мы и кон-
курировали. Хорошо, что и в 
составе Алтайского края есть 
свои звезды, например наши 
новоявленные мастера спорта 
Артём Бирюков и Екатерина 

Сотникова. В целом алтайская 
команда выступила на сорев-
нованиях достойно, поскольку 
у нас есть призеры в каждом 
возрасте. У ребят за плечами 
длинный сезон, но это завер-

шающие состязания, так что 
все выложились на максимум, 
отталкиваясь от текущей физи-
ческой формы», – уточнил он.

В��� ���������
Несмотря на то, что барнауль-

ский этап не являлся отбороч-
ным (как это было в Хакасии), 
цена призовых мест осталась 
высокой для всех. Например, 

один из пловцов Краснояр-
ского края после неудачного 
выступления раздосадованно 
швырнул свой головной убор 
на пол, после чего стал расска-
зывать товарищам по команде

о том, что в Барнауле плохая 
вода, в которой нет хлорки, а 
одна только соль. Это, конечно, 
не соответствует реальному по-
ложению дел, а если бы и была 
соль в барнаульской воде, то она 
никоим образом не могла бы 
повлиять на скорость.

Вот и спортсмен из Новоал-
тайска Артём Бирюков после 
очередного золотого финиша 
выразил схожее мнение:

«Я достаточно комфортно 
проплыл все дистанции на 
домашней воде и выиграл пол-
ный комплект наград. Никакой 
соли я не чувствовал (смеется). 
Разумеется, ребятам обидно 
проигрывать, потому что все 
приехали сюда бороться за вер-
ха, но при таком уровне сопер-
ников выигрывать непросто. 
Мне, например, тоже пришлось 
нелегко, потому что недавно 
еще участвовал в первенстве 
России. Однако для меня было 

принципиальным делом вы-
играть свои старты на Кубке 
Сибири, потому что хотелось 
закончить сезон на высокой 
ноте. Рад, что все получилось».

По итогам трех дней сорев-
нований алтайские пловцы 
выиграли девять золотых, де-
вять серебряных, а также три 
бронзовые награды. Кирилл 
Чувашев и Полина Балаганская 
первенствовали в младшей 
группе на 400- и 800-метровых 
дистанциях вольным стилем. 
Екатерина Сотникова без осо-
бого труда оформила золотой 
хет-трик, выиграв заплывы 
брассом на 100 и 200 метров,
а также 400-метровку вольным 
стилем. А в старшем возрасте 
лучшие результаты вольным 
стилем на дистанциях 400 и 
1500 метров показал наш Артём 
Бирюков. Вот так ребята уплы-
ли в летние каникулы.

Иван БЛАЖЕНКО
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Что нашему хорошо,
то красноярцу – соль

  ПЛАВАНИЕ .
Ну здравствуй, 

Европа!
Александр Соболев дебютиро-

вал на Евро-2020. Разбитый нос
и потенциальная голевая переда-
ча – итоги десяти игровых минут 
барнаульского нападающего.

16 июня в Санкт-Петербурге сбор-
ная России проводила свою вторую 
игру в группе В: на домашнем поле 
принимала команду Финляндии. 
Воспитанники барнаульского фут-
бола Александр Соболев и Юрий 
Дюпин начали встречу на скамейке 
запасных.

В компенсированное к первому 
тайму время наша сборная вышла 
вперед: Алексей Миранчук из штраф-
ной элегантно закрутил мяч в даль-
нюю «девятку» ворот Лукаша Гра-
децкого – 1:0. Так был забит первый 
российский гол в турнире.

На 84-й минуте матча Станислав 
Черчесов выпустил на поле барна-
ульского нападающего Александра 
Соболева, который заменил Артёма 
Дзюбу. Соболев даже за десять минут 
игрового времени успел отметиться 
полезными действиями: был актив-
ным в единоборствах, хорошо держал 
мяч и ценой разбитого носа заработал 
желтую карточку для финского за-
щитника Дэниэля О'Шонэсси.

А за несколько минут до финально-
го свистка Александр едва не записал 
на свой счет голевую передачу: алтай-
ский футболист оттеснил опеку на 
фланге и выдал тонкую разрезную 
передачу в штрафную площадь на 
Рифата Жемалетдинова – к сожале-
нию, полузащитник «Локомотива» 
из выгодной позиции пробил чуть 
выше перекладины.

В итоге сборная России одержала 
важнейшую победу и теперь имеет 
хорошие шансы на выход в плей-офф. 
Приятно, что свой вклад в победу 
внес и Александр Соболев.

Лучшие среди 
юниоров

19 июня алтайские спортсмены 
выстрелили золотым дуплетом на 
двух всероссийских юниорских 
соревнованиях.

В Мурманске Дарья Храмойкина 
выиграла первенство России по дзюдо 
среди спортсменок до 23 лет. В сорев-
нованиях участвовало свыше 400 
спортсменов из 50 регионов России. 
Воспитанница барнаульской СШОР 
«Олимпия» уверенно дошла до фина-
ла, где победила Веру Сенаторову из 
Свердловской области.

В это же время в Челябинске про-
ходило первенство России по легкой 
атлетике среди спортсменов до 23 лет. 
Наш спортсмен Савелий Савлуков 
стартовал в гладком беге на 400 ме-
тров. В итоге алтайский легкоатлет 
пробежал дистанцию с личным ре-
кордом (46,69 сек) и оставил позади 
конкурентов из Томской области
и Краснодарского края.

Занятно, что и другой представи-
тель Алтайского края, Алексей Пятач, 
обновил собственный рекорд в беге 
на 110 метров с барьерами (15, 04 сек.). 
К сожалению, этого не хватило, что-
бы забраться на призовой пьедестал 
всероссийских соревнований.

Догребли
до серебра

17 июня на столичном греб-
ном канале «Москва» стартовал 
чемпионат России по гребле на 
байдарках и каноэ, по итогам 
которого должен определиться 
стартовый состав нашей сборной 
на Олимпийские игры в Токио.

В соревнованиях принимают 
участие более трехсот сильнейших 
спортсменов из 30 регионов России. 
Среди них – пятеро представителей 
Алтайского края: Ирина Андреева, 
Александр Дьяченко, Кирилл Ляпу-
нов, Владлен Ушаков и Артём Пискун.

В итоге три алтайских спортсме-
на пробились в финалы всероссий-
ских состязаний, которые прошли 
20 июня. Ирина Андреева в каноэ-
одиночке на дистанции 200 метров 
выиграла серебряную медаль, обидно 
уступив пять десятых секунды Олесе 
Ромасенко из Краснодарского края.

А байдарочники Александр Дья-
ченко и Владлен Ушаков стартовали 
в одном финальном заезде на той 
же дистанции в лодках-одиночках.
В результате Александр Дьяченко 
всю дистанцию держался в лидирую-
щей группе и финишировал вторым, 
пропустив вперед только опытного 
Евгения Луканцова.

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

  ГОСТЬ НОМЕРА .

15 июня барнаульское 
«Динамо» домашним 
матчем с новотроицкой 
«Ностой» (1:2) заверши-
ло свой дебютный сезон в 
зоне «Урал-Приволжье», по 
итогам которого заняло 
седьмое место в турнир-
ной таблице.

Это был длинный сезон, пол-
ный открытий, испытаний, взле-
тов и падений. Главный тренер 
барнаульцев Александр Суровцев 
в интервью «АП» подвел разносто-
ронние итоги прошедшего года.
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– Александр Валерьевич, как

в целом оцениваете дебютный се-
зон «Динамо» в новом дивизионе?

– Я хочу поблагодарить коман-
ду за ту отдачу и характер, которые 
она демонстрировала по ходу се-
зона. Притом что мы имели один 
из самых маленьких бюджетов 
в лиге и периодически испыты-
вали проблемы с составом, наше 
место в первой семерке я считаю 
нормальным результатом.

– Мы все вспоминаем «вос-
точную» зону как страшный 
сон. Но каково выступать
в первенстве, где участву-
ют сразу 15 команд?

– Вы правы, последние годы 
в зоне «Востока» мы играли уже 
без особого удовольствия. В этом 
контексте наш переход в дивизион 
«Урал-Приволжье» стал большим 
шагом вперед. Здесь мы столкну-
лись с другим уровнем конкурен-
ции. Когда против нас играли фут-
болисты с опытом выступления 
в той же Футбольной националь-
ной лиге – это уже было большим 
испытанием. И пусть не всегда 
удавалось добиваться нужных 
результатов, но через такие игры 

мы получали драгоценный опыт. 
В том числе полезный тренерский 
опыт получил и я. 

– В зоне «Урал-Привол-
жье» динамовцы показали 
настоящие американские 
горки, например в течение 
одной недели барнаульцы 
могли крупно проиграть 
«Челябинску», после чего 
обыгрывали монструозный 
«КамАЗ». Как вы считаете, 
с чем это было связано?

– Разумеется, мы не могли по-
хвастаться стабильной игрой, 
тем более против сильнейших 
клубов лиги. Это сложно сделать, 
когда не имеешь в обойме игро-
ков высокого класса. Да и мне 
как тренеру еще многому надо 
научиться. Я ведь раньше работал 
только с вратарями, а тут – целая 
команда. Где-то игроки допускали 
ошибки, а где-то ошибался я. Но 
были и такие игры, где мы вместе 
прыгали выше головы. Это гово-
рит о том, что «Динамо» может 

обыграть любого соперника, но 
также может и проиграть.
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– Назовите лучший и худший 
матчи «Динамо» в минув-
шем сезоне.

– Непросто было принять раз-
громные поражения в гостях от 
«КамАЗа» (0:5) и «Челябинска» (0:4). 
Но с тем же «КамАЗом» мы испы-
тали и ярчайшие положительные 
эмоции, когда при домашних три-
бунах нанесли ему первое пора-
жение в сезоне (2:1). Еще свежа
в памяти волевая победа в гостях 
над «Ладой-Тольятти», когда Пётр 
Иванов забил победный гол на 
последних секундах (2:1). 

– Во второй половине 
сезона «Динамо» попало 
в неприятную ситуацию 
(санкции против нескольких 
футболистов барнаульской 
команды, делавших ставки 

на тотализаторе), по ито-
гам которой потеряло не-
сколько ключевых игроков. 
Как и за счет чего команда 
пережила это трудное вре-
мя? Какой микроклимат был 
в раздевалке?
– Для меня до сих пор этот мо-

мент остается шокирующим и не-
понятным. Я не мог представить, 
что из-за этой истории сразу не-
сколько парней окажутся дисква-
лифицированными. Но закон есть 
закон, и ничего тут не поделаешь. 
Меня, как и наших футболистов, 
эта ситуация выбила из колеи.  
Благо, что в этот кризисный мо-
мент команда не развалилась
и сумела показывать результат 
даже c дефицитом состава. 

– Барнаульцы в весенней 
части сезона временно 
забирались даже в топ-5 
таблицы первенства. При-
знайтесь, в тот момент 
были мысли побороться 
за призы?

– Конечно, было очень приятно 
оказаться в первой пятерке ко-
манд, но я уже тогда понимал, что 
удержаться в ней будет непросто 
хотя бы потому, что у преследу-
ющих конкурентов имелось по 
несколько матчей в запасе. Мы 
же просто хотели побеждать в ка-
ждом отдельном матче, не думая о 
позиции в таблице. К сожалению, 
у нас не получилось.

Д���� � А������� � ��� 
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– В прошедшем году за 
бело-синих дебютировало 
несколько молодых фут-
болистов. Кого бы вы от-
метили по итогам сезона?

– Мы выигрываем или прои-
грываем матчи вместе, всей ко-

мандой. Именно команда билась 
на поле и выгрызала нужный ре-
зультат. Конечно, у нас были и ли-
деры в составе, которые брали на 
себя ответственность в тяжелые 
моменты. Это Богдан Карюкин, 
Максим Ерусланов, Владимир 
Завьялов. А что касается молоде-
жи, то на поле появлялись только 
те, кто играл лучше в текущий 
момент. Например, среди моло-
дых футболистов у нас наиболее 
ровную игру показывал Максим 
Вернигор, который и закрепился 
в составе.

– Есть ли сейчас понимание 
того, каким составом вы 
будете выступать в сле-
дующем сезоне?

– Хотим подписать Артёма 
Дзюбу и Игоря Акинфеева, но, 
боюсь, по условиям контракта 
не договоримся (смеется). Если 
честно, с трансферами все об-
стоит не так просто, поскольку
у клуба ограниченный бюджет.
В ближайшие годы селекционная 
стратегия нашего развития – став-
ка на молодежь. В лучшем случае 
к началу следующего сезона мы 
проведем один трансфер.

– Что ждет «Динамо»
в ближайший месяц: отпуск, 
сборы, контрольные игры?

– Сейчас команда в отпуске, но 
он продлится недолго, поскольку 
уже в середине июля нам предсто-
ит открывать новый сезон мат-
чем в Кубке России (первая игра 
состоится 14-15 июля, а соперник 
определится чуть позже в жере-
бьевке. – Прим. ред.). Сомневаюсь, 
что в таком графике мы успеем 
провести нормальные сборы, но 
будем к этому стремиться. Хотим 
подойти к первому матчу во все-
оружии.

Полностью материал опубли-
кован на сайте ap22.ru

Иван БЛАЖЕНКО

«Мы сделали большой шаг вперёд»

Собрались как-то
фигура, мяч, весло

и удочка
На конец месяца в Алтайском крае 
запланировано несколько любопыт-
ных соревнований.

С 23 по 27 июня в Ребрихе состоится крае-
вое первенство по шахматам среди сельской 
молодежи 2005–2013 годов рождения и млад-
ше. Победители определятся по швейцарской 
системе в девять туров.

Лишь неделю назад в Заринске заверши-
лось первенство Алтайского края по пляж-
ному волейболу, а на горизонте уже зреет 
более крупное событие: с 24 по 30 июня город 
примет первенство Сибирского федерального 
округа по этому же виду спорта.

Барнаульский гребной канал совсем недав-
но был центром мировой гребли, а теперь 
жизнь постепенно возвращается в привычное 
русло: 25-26 июня в Барнауле пройдет чемпи-
онат края по гребле на байдарках и каноэ.

Завершат программу спортивного календа-
ря уходящего месяца краевые соревнования 
по рыболовному спорту, которые пройдут в 
Калманском районе с 26 по 27 июня.

Александр Суровцев.
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Артём Бирюков: «При таком уровне соперников выиграть непросто».Финальный заплыв сезона.


